

ГОСУДАРСТВЕННАЯ СТАТИСТИКА ФИНАНСОВ СТРАН-КАНДИДАТОВ. НОТИФИКАЦИЯ ГОСУДАРСТВЕННОГО ДЕФИЦИТА И ДОЛГА

Юлия Антонова*

РЕЗЮМЕ Предоставление данных о государственном дефиците и долге является одной из приоритетных областей, тщательно наблюдаемая Европейской Коммиссией как по отношению к странам-членам Европейского Союза, так и в связи с подготовкой переговоров по присоединению стран-кандидатов. Регуляция 3605/93 ЕК, дополненная Регуляцией 475/2000 о применении Протокола процедуры по сверхдефициту, обязывает стран-членов нотифицировать уровни их правительственного дефицита и долга в соответствии с методологическими требованиями ЕСС 95 и специфическими требованиями Регуляции. В статье теоретически представлены используемые для этой цели нотификационные таблицы с короткими объяснениями по включенным показателям.

Прослеживается процесс согласования:

- определений дефицита/излишка сектора органов государственного управления по публичным счетам и чистого кредитирования(+)/чистого заимствования(-) в финансировании сектора органов государственного управления, определенной Системой национальных счетов, а также и

- чистого кредитирования(+)/чистого заимствования(-) в финансировании сектора органов государственного управления изменениями консолидированного государственного долга.

STATE FINANCIAL STATISTICS FOR THE CANDIDATE COUNTRIES. NOTIFICATION OF THE STATE DEFICIT AND DEBT

Julia Antonova*

SUMMARY The presentation of data on the state deficit and debt is one of the priority areas, which are strictly monitored by the European Commission for the EC member countries and in connection with the preparation for negotiations - for the candidate countries as well. The Council Regulation (EC) No 3605/93, amended by Regulation 475/2000 on the application of the Protocol on the excessive deficit procedure obliges Member States to notify their government debt and deficit levels in accordance with the ESA 1995 methodological requirements and the specific requirements of the Regulation. The article theoretically presents the notification tables together with short recounting of the indicators included. Last is the process of reconciliation of the:

- Public accounts definition of the government deficit/surplus with general government net lending/net borrowing as defined by ESA 95;

- Net lending/net borrowing with the change in the consolidated government debt.

*Chef of Division „National Accounts“ at the National Statistical Institute, Sofia, 10, „6-th September“ St.; email: jantonova@nsi.bg .